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放課後自習室・放課後カフェ 継続のためのアンケート調査報告書 

 

 

令和 6年 12月に、放課後自習室・放課後カフェの継続のためのアンケート調査を行いました。下記の

とおりご報告いたします。 

 

 

記 

 

１． 調査目的  令和５年度から始まった放課後自習室と、今年度から試行した放課後カフェについて

      来年度以降の継続検討にあたり、生徒の利用実態と意向を把握することを目的とした。 

 

２．調査対象  田無第二中学校在籍生徒 

 

３．調査期間  令和６年 12 月 20日（金）～25 日（水） 

 

４．調査方法  Classroom（回答はGoogle フォームのWeb回答） 

 

５．参  考  放課後自習室は今年度 17回（５月 3回・６月 5回・9月 4回・11 月 5回）、放課後カ

      フェは今年度 2回（7月 1回・10月 1回）開催済み 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

③ 1 の①で参加した方に質問です。感想をお聞かせください。38 件の回答 

 

とても集中できる環境で便利だった。 

家とは違って集中できてよかった。 

良かったが、大人の方々も会話をするときは図書室内ではなく廊下に出てから話をしてほしかった 

友達と進められた 

友達と勉強できて楽しかった 

静かな空間で勉強ができた 

人が多すぎてうるさい 

集中して取り組めた。 

今年度は参加していませんが一昨年と昨年参加していました。 一昨年は静かだったので、ほぼ毎回参加し

ていましたが、昨年からだいぶ騒がしくなったため、塾の自習室を活用するようになりました。 最近は行って

いる人も減っていると聞きますし、塾を活用する人も増えているので、今後はなくてもいいかなと言う印象で

す。（あくまで個人的見解ですが） 

友達と教え合いながらできた 

学校でここまで楽しく友達と話し合えるところがなかったからすごく良かった 

充実しました 

家よりだいぶ集中できるし友達とも教えあったりできてこれからも続けてほしい 

友達と一緒に勉強ができて家より集中できると思う 

友人がいるとそっちに気が行ってしまい自分にはあまり合わなかった。 

図書室は静かでとても勉強しやすかったです。 

いいですねー 

友達と一緒に学習できて良いと思う 

② 



ゆっくり話したりできて楽しかった 

一人で集中したいスペースとみんなで一緒に行うスペースを設けてくれていたので自分のやりたいようにでき

てとても良かったです。 

とても集中できた。 

明らかに自習目的じゃないおしゃべりがあること。友達と教え合っているのはいいけどおしゃべりしたり暴れた

りするのはあったこと。 

勉強環境として最適だと思いました。 

集中できた 

とても良かった。 

友だちに教えてもらって集中できた 

1学期の方は人が多く少しうるさかったですが、一人で勉強する部屋とグループで勉強する部屋が分かれて

いてよかったです。本も読むことができてとても嬉しいです。 

よかった 

いいです！ 

楽しかったです。 

はかどった。 

静かで環境が良い。 

後ろに人がいてやりずらいです。部屋がほこり臭いので、掃除してほしいです。ほこり臭い環境では勉強が捗

りません。 

色々な飲み物があって楽しかったです。 

集中することができた 

今年からか忘れたけれど椅子が変わっていて変に感じました 

集中してできていいと思った 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

③ 2 の①で参加した方に質問です。感想をお聞かせください。123 件の回答 

 

楽しかった 

とても楽しかった 

いいと思った 

美味しかった 

楽しかったです 

友達と学校内で遊ぶことができるとても良いところだと思った 

とても美味しかったし楽しめた 

夏にはかき氷も食べれて、ジュースも飲めるし友達と話せて楽しかったです 

人が多い。 他学年とも交流できるのは良かった。 

気楽に参加できるから、いろんなおもちゃとか置いてあるから友だちと遊んで楽しかった。 

楽しみながら遊べた 

めっちゃ楽しかった 

他の友だちと喋ることがあまりできなかったので良い機会だと思った 

楽しかったけどジュースの種類が少ないのとやることが少ない 

勉強などのストレス解消やあまり関われない人とも交流できる一つのきっかけになることができました。 

ジュースが美味しかった 

ジュースを飲んで一息つくことができました。とても楽しかったです。 

遊び道具があってとても面白かった 

とても楽しい時間でした。夏に参加したため、帰る前に水分補給ができ、とてもありがたかったです。また、かき

氷が出たときはとても嬉しかったです。 ですが、とてもお忙しいと思うので、頻度を減らすなど、無理のない活

動をしてほしいです。 

② 



かき氷とかゲーム？とかあって楽しかった 

たくさんの飲み物が飲めてとても良かった。 

良い雰囲気だった 

その日の学校の疲れをとることができた。 

学校でここまで楽しく友達と話し合えるところがなかったからすごく良かった 

カフェ気分で楽しかった 

息抜きになったので、とても良いと思いました。 

とても楽しかったです。 

みんなで喋れたりして楽しかった 

リラックスできた 

とても盛り上がっていて自分も楽しくすごせた。 

学校でしか関わりが無い人ともゲームや話ができて楽しかった 

友達や先生と話す機会になってとても楽しかったです！受験が終わったらまた参加したいです。 

ジュース美味しかった 

地域の方と話したり、友達とジュースを飲みながら話せてとても楽しかった。また行きたいです。 

友達と仲が深まってとても楽しかったです 

かき氷が美味しかった。 

美味しかった。また行きたいです 

ボードゲームをしたり飲み物を飲んだりして休憩できたのが良かった 

おいしかったです 

いろんなおもちゃがあって楽しかった 

とても良い雰囲気でみんな楽しそうにしていて良かった 

飲み物とかボードゲームができて楽しかった 

ジュースが美味しかった。 

時間がなかった。 

すごく楽しくて、友達や先輩とゲームやジュースを飲んで、手軽に遊べて良かったです 

いっぱい楽しかった 

憩いの場になれていてよかったと思うが、保護者の方々の負担が増えてしまう気がした。 

たくさんの飲み物があってみんなで遊べるゲームなどがあったので楽しかったです 

くつろげる場所で楽しかった！！ 

友達とゆっくり過ごせて良かったです。 

もともと教師をしていたという方がいて学習に利用しやすかった 

とてもアットホームな感じがしてジュースも美味しくみんなで楽しんで絵を書いたり勉強をしたりすることができ

ました。 

みんなでワチャワチャできて楽しかった 

遊べるものもあって良かったと思う 

飲み物とかが豊富で良かった。 

楽しかった！ 

ちょっとしか行けてないからあまりわからないですけど周りの人が楽しそうだった 

とても楽しくリフレッシュできる場だと思いとても良かったです 

すごく楽しかった 

他のクラスの人と話せる機会が増えて良かった。 

とっても楽しくてよかったと思います。 



普段話さない友達と話しながら飲み物を飲めて受験期だけど少しリラックスできました。 

ジュースも飲めて、友だちと仲良く話せて楽しかった。 

友達と交流できて良かった 

飲み物だけでなくトランプなど楽しめるものがあり良かった。 

５分くらいだったけどすごく楽しかった 

ゲーム的なもので遊べたり、飲み物が飲めてよかった。 

友達と話せて楽しかったです 

飲み物を飲みながら友達と遊ぶのが楽しかったけどその日は部活だったからあまり遊べなかった 

とても良かった。 

楽しかった増やしてほしい 

委員会のあとちょっとしか行けなかったけど楽しかったです 

放課後友人といろいろな遊びができて楽しかったです。他学年との関わりを持つ機会になると思うのでまた行

きたいです。 

美味しい 

席が少なくて混雑していたので、席を増やすか交代（時間）制にしたほうが良いと思います。 

すごく楽しかったです！ 

よかった 

たのしかった 

最高です！ 

ジュースが飲めて、カードゲームをしたりし、とても楽しかったです。 

他学年とも交流することができ、とても良い。 

混んでいたのであまり楽しめなかった 

みんなで集まって楽しく過ごせるのでいいと思いました。 

もう少し飲み物を増やしてほしい。 

色々なゲームなどがあって楽しかった。少し騒がしかった 

色々な物があって楽しかった。 

カードゲームなどの遊びがあって、飲み物だけじゃなかったので、とても楽しめました。 

他学年との交流がとても楽しかったです 

部活前の 20分ぐらいしかいられなかったけど、ジェンガやおしゃべりができてとても楽しかったです。夏のかき

氷みたいなのを季節ごとにやってほしいです。 

たくさん人がいた。 

かき氷や色んなジュースがあって個人的によかったと思いました 

ジュース美味かった 

楽しかったです。 

同じ学年の人とだけでなく先輩や後輩とも喋れる交流の場になっていて楽しかった。 

いろいろなことが出来るし、いろいろな飲み物を飲めた 

飲み物とおもちゃがあって楽しかった。 

皆でジュースを飲めたりしていいと思いました 

充実した生活が送れた 

 


